
! ! ! ! !用他们的手机拍" #

!!!李克强 !! 日下午

来到澳门博物馆" 遇到当地

民众和游客要求合影" 李克

强一一满足愿望" 并特意如

此叮嘱工作人员# 李克强当

天下午还来到澳门氹仔官也

街" 随意走进几家店铺询问

经营状况"并买了蛋挞$金桃

酥和明信片#

!坚决反对$萨德%& #

!!!昨天"主题为%加强

安全对话合作$ 构建新型国

际关系& 的第七届香山论坛

开幕# 中俄两军就全球和地

区反导形势举行联合吹风

会" 中俄两国军方高层对韩

国部署 %萨德& 反导系统一

事"明确表态#

!我们希望能加强同欧

方的政策交流与沟通' 推广

试点院校的成功经验' 借鉴

欧方学分转换和积累体系建

设中的良好做法' 进一步推

动中欧学分(学位互认'扩大

双方学生交流规模' 引导双

向平衡流动& #

!!!教育部部长陈宝生

昨天在中国!欧盟国家教育

部长会议上表示#

!怀疑和误解不会动摇阿

里巴巴一直以来打击假货(保

护知识产权的努力和决心& #

!!!!"月 !"日" 针对

美国服装鞋履协会#$$%$&

与法国行业协会 '()%$*

近期对阿里巴巴以最先进技

术打击假货的质疑" 阿里巴

巴集团首席平台治理官郑俊

芳回应#

!以前都是五块十块地

涨'现在每次涨都以百元计& #

!!!+月以来" 煤炭价

格一改疲软之态" 进入回升

通道# 部分品种和年初相比"

涨幅已经超过 ,"-# 煤炭分

析师刘冬娜表示" 这是有资

金在炒作所谓煤炭%政策市&"

如果盲目跟风"容易踏空#

!手术需要严谨认真的

态度' 那么我做手术笔记也

是需要严谨态度& #

!!!南昌大学第二附属

医院护士$./ 岁的王婷说#

近日她的%手术室上台笔记&

在网上走红# 笔记上工整的

字体$手绘精致的解剖图$详

实的手术记录和所思所悟让

网友钦佩不已#

!再不好'大家应该会付

成本价吧& #

!!!贵阳一新开的互联

网音乐餐吧"策划了一场%任

意给& 的促销活动' 活动期

间"菜随便点随便吃"钱随意

付#然而活动中"有的顾客消

费 0""多元"最后结账只付了

,"元( 更有消费者只是象征

性地按每个菜 !元的价格结

账"结果 +天亏了近 !"万元#
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! ! ! ! !对于本次召回计划'中消协认

为三星公司首先应当尽快通过各种

有效渠道告知消费者' 包括通过大

众传媒(官方网站(各级经销商等'

以充分保障消费者的知情权& 在召

回工作中'应当公平对待消费者'避

免厚此薄彼'保障消费者的选择权&

三星公司应当以此为鉴' 认真对待

消费者的投诉' 诚实面对产品质量

问题' 积极检视公司其他有关产品

质量'维护消费者的安全权& #

!!!中国消费者协会新闻发

言人董祝礼昨晚表示#

!对于近期 !"#"$% &'()*燃损

事件给各位消费者带来的不安与

困扰'我们表示诚挚的歉意& #

!!!昨天"三星中国官网在首

页贴出声明称#

!+,-.年 .月 +/日'宜家宣布

召回 01.,万个$夺命抽屉柜%& 召

回范围仅限北美的美国和加拿大'

中国市场不在召回的名单中)美国

玛氏公司 +,-.年 +月宣布' 由于

在德国出售的士力架巧克力产品

中发现$塑料片%'可能会导致食用

者窒息'决定在全球范围内召回相

关产品'但在声明中表示'此次召

回不涉及中国市场)+,,1年以来'

美国强生公司至少 -0家子公司及

其至少 +*种药品医疗器械( 护肤

用品等'或因质量瑕疵或因安全隐

患发生了至少 1- 次产品召回事

件' 竟然有 23次将中国列为不召

回之列&强生中国公司每次给出的

解释*$问题产品与中国无关& %#

!!!媒体列举近年来国际大

牌召回事件中的%中国例外&#

!+缺陷消费品召回管理办

法,(+中国消费者权益保护法,都

有缺陷产品实施召回的依据'不

过'目前$缺陷标准%太低'召回制

度仍需要进一步完善& #

!!!中国政法大学经济法学

副教授吴景明

!中国的缺陷产品召回制度开

始于本世纪初'是由汽车质量相关

的案件引发的'中国的产品召回制

度是一个逐步完善的过程'目前大

众最熟悉的是+缺陷汽车产品召回

管理条例,' 它也让汽车几乎成了

人们最熟悉的召回产品& #

!!!北京市鑫兴律师事务所

律师曲建波

!北美地区的集体诉讼制度和

惩罚性赔偿制度确实比较发达'如

果产品出现问题'企业需要承担巨

额惩罚性赔偿责任& 所以说'激活

公益诉讼制度和惩罚性赔偿制度'

可以起到提升失信成本(降低失信

收益(确保失信收益低于失信成本

的作用'从而降低消费者的维权成

本'提高维权收益& #

!!!中国人民大学商法研究

所所长$中国消费者协会副会长刘

俊海

!也许将来有一天'国内监管

部门技术水平也足够' 证据也充

足'能够给某家国际$巨头%开出一

张天价罚单&这样才能让约谈次数

大为减少'让中国的召回从$约谈

式召回%转变为真正的主动召回& #

!!!中国新闻周刊

! ! ! !在国有企业及其他体制内单位

里!工会曾被亲热地称为职工的"娘

家#$然而!在新型产业园区%大型商

业街区!在中小微民营企业!在&两

新#组织!情况就不同了$这些地方!

党组织和工青妇机构都不健全!工

会组织距离一名普通员工有多远'

最近我听到了一个有趣的答

案("一个面包的距离) *

位于长阳路隆昌路的城市概念

园是原来的上海矽钢片厂! 一家几

千人的大型国企! 昔日也曾有过辉

煌!然而!十年前企业搬迁!偌大的厂

区被改造成一个创意园区$经过重新

设计%改建的园区里!一栋栋三层的

红砖老厂房变身时尚的办公楼!碧绿

的草坪%漂亮的喷泉!使这里看上去

既洋气! 又有一丝怀旧$ 自从 !""#

年开业以来!陆续有 $""多家中小企

业入驻!职工多达 %&""多名$

城市概念园里的企业大多从事

的是互联网行业!有的甚至才十几个

人!员工 '"(是新上海人!基本上都

没有工会组织的概念$ 去年年底!大

桥街道在这里开设了一个基层服务

站!配备 $名工作人员!并在园区成

立了工会联合会$这也是杨浦区总工

会实施群团改革之后的一个新举措$

工会组织进园区后! 最初迎来

的却是疑惑的眼光(工会干什么的'

它跟我有什么关系' 园区工会主席

吴懿慧和另两位工作人员都是年轻

姑娘!她们动了许多脑筋!组织了一

个个不同主题的白领沙龙和俱乐

部! 如书香文化沙龙% 学说沪语沙

龙%羽毛球俱乐部%爵士舞俱乐部%

交友俱乐部++这些沙龙和俱乐

部!所有企业的员工都可参加$看到

时下白领女性对于烘焙很有兴趣!

今年 $月!服务站买了两台面包机!

请白领一起来做面包!还推出了"抢

面包*活动$每天上午和下午做好面

包后! 工作人员就在微信群里轮流

发布信息!让大家来抢$一个小小的

面包!每次都被"秒杀*$

"抢面包* 还发生过有趣的故

事$ 园区有家 #"多人的 )*企业!

没有组建工会! 老板对于员工热衷

于"抢面包*不以为然!觉得影响工

作$一天下午!一位女员工把"抢*来

的刚刚出炉的面包分给大家吃!老

板也分到了一片$ 香喷喷的面包也

引起了老板对工会的兴趣$随后!老

板也被拉入了微信群! 还参加了俱

乐部的活动$一段时间之后!他感受

到了工会组织的活力和对于职工的

凝聚力$于是!这家名为"全程网络*

的民营企业主动组建了工会! 并加

入了园区工会联合会$为此!这名女

员工说("我们跟工会! 只有一个面

包的距离) *

一个面包不过 +"元钱!为何有

如此神奇的力量'事实上!无论是国

有企业为主的年代和"两新*组织占

据半壁江山的今天! 职工是永远不

变的主体$ 职工是在岗位上辛勤劳

作的人!他们永远需要被关注$而工

会!就是关注每一个职工的地方$

曾几何时! 工会离职工有些远

了$ 工会干部坐在了装修一新的办公

室里!职工上班我上班!职工下班我下

班!职工有困难!有烦恼!压根找不到

人,工会机构越来越庞大!总工会负责

人也真有了&主席*的派头$ &机关化%

行政化%贵族化%娱乐化*群团组织的

毛病!工会组织也沾染了不少$

去年夏天开始的群团改革成为

改变现状的一剂猛药$ 而基层服务

站! 便是其中让工会贴近职工的一

个举措$除了城市概念园!杨浦区今

年还在紫荆广场商业街区% 万达广

场商圈建起了 +&个基层服务站$

工作站建好后! 更重要的是办

实事$办什么实事'杨浦区总工会今

年通过走访 +#""余家区内单位发

现!文体活动的需求!已位列职工需

求的第一位$白领平时工作压力大!

很渴望参加文体活动!但足球%篮球

等团体性体育项目自行组织难度

大!且场地费比较高$ 于是!区总工

会推出服务菜单!投入大量经费!今

年以来已提供 +""" 多场次网球%

篮球%足球%乒乓球%羽毛球%游泳等

活动$而城市概念园的那些沙龙和俱

乐部组织羽毛球等活动时!场地已经

由区总工会&买单*!只要提前预约就

可以了$ 今年!全区已有 $"""余名

职工通过预约方式免费参加了职工

文体活动基地的各类项目$

不要小看一个手工烘焙的面包!

它不仅拉近了白领青年与工会的距

离!更打破了人与人之间的隔膜$ 而

小小的基层服务站! 使来自不同企

业%不同的员工成为朋友!一个大型

产业园区成为一个超级大家庭! 这!

大概是工会改革之后的意外收获吧$
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一个面包的距离
邵 宁

产品召回!何时不再"中国例外#$

在被国家质检总局约谈之后，三星紧急宣布召回在大
陆销售的全部Note7。截至10月11日，Note7手机在中
国大陆地区已经发生20起过热、燃烧事故。9月中旬，三星
首次宣布在中国大陆地区召回部分Note7手机，仅1000
多台。而这一次，三星给出的召回政策，终于不再是“中国例
外”。而我们需要深思，缺陷产品召回之路不能总靠“约”，产
品召回之路亟需升级。
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